

BAB II

GAMBARAN UMUM MASYARAKAT

DESA KEDUNG SOKA

A. Kondisi Geografis Masyarakat Desa Kedung Soka

Desa Kedung Soka merupakan salah satu dari wilayah Kecamatan Puloampel Kabupaten Serang, Provinsi Banten. Kondisi geografis desa kedung soka mempunyai luas wilayah 364 Ha yang terdiri dari 4 kampung. Yaitu kampung Kedungsoka, kampung Kalikeranjang, kampung Ciaraginggang dan kampung Nangkabur.

Jarak tempu letak desa kedung soka diukur dengan menggunakan alat transporta yang digunakan masyarakat umumnya. Wilayah Desa Kedung Soka yang luasnya 364 hektar, menurut pengguna wilayah yang paling luas adalah sawah dan hutan karena keadaan bumi di desa kedung soka kecamatan puloampel secara umum merupakan dataran tinggi yang berada sebagian di kaki gunung. Sehingga penduduk desa kedung soka pada umumnya mereka berkerja dengan cara bertani, selain dari itu pula mereka ada yang bekerja sebagai pedagang dan pegawai swasta di pabrik. Dilihat dari data desa kedung soka masyarakat yang bertani mencapai 1.069, pedagang mencapai 79 dan pegawai swasta mencapai 278 orang.¹

Secara administrasi Desa Kedung Soka mempunyai perbatasan dengan desa-desa sebagai berikut :

1. Sebelah Utara berbatasan dengan Desa Mangunreja
Kecamatan Puloampel

¹ Profil Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten, Tahun 2017.

2. Sebelah Selatan berbatasan dengan Desa Pekuncen Kecamatan Bojonegara
3. Sebelah Barat berbatasan dengan Desa Salira Kecamatan Puloampel
4. Sebelah Timur berbatasan dengan Desa Sumuranja Kecamatan Puloampel

Jarak dan waktu tempu dari Desa Kedung Soka ke Kecamatan, Kabupaten dan Provinsi, yaitu :

- a. Jarak Kantor Desa ke Kecamatan $_+ 4$ KM
- b. Jarak Kantor Desa ke Kabupaten $_+ 125$ KM
- c. Jarak Kantor Desa ke Provinsi $_+ 86,6$ KM

B. Kondisi Demografis Lingkungan Desa Kedung Soka

Pertumbuhan penduduk Desa Kedung Soka tiap tahunnya mengalami peningkatan, peningkatan penduduk di Desa Kedung Soka dikarenakan bertambahnya jumlah populasi dari Desa Kedung Soka sendiri dari adanya proses kelahiran, dan para pendatang yang menetap menjadi warga Desa Kedung Soka juga menjadi faktor meningkatnya jumlah penduduk.

Dilihat dari buku profil Desa Kedung Soka didominasi oleh laki-laki dibandingkan perempuan. Keseluruhan penduduk Desa ini adalah 4.780 jiwa, terdiri dari 2.435 orang laki-laki dan 2.345 orang perempuan, dengan 1.368 kepala keluarga. Bila diperincikan menurut umur akan terlihat sebagaimana dalam tabel di bawa ini : ²

² Profil Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten, Tahun 2017.

Klasifikasi Penduduk Berdasarkan Usia

No	Jenis Kelamin	Umur				
		0 – 5	6 – 12	13 – 21	22 – 45	46 >
1	Laki-laki	512	437	457	496	633
2	Perempuan	354	431	426	545	589
3	Jumlah	766	868	883	1041	1222

Desa Kedung Soka terdiri dari 4 kampung. Sedangkan berdasarkan wilayah, Desa Kedung Soka dibagi ke dalam beberapa tingkatan RT dan RW, secara keseluruhan jumlah RT di Desa Kedung Soka berjumlah 18 RT dan 5 RW yang secara rinci dapat di lihat dalam tabel berikut :³

Susunan RT dan RW Desa Kedung Soka

No	Nama Kampung	RT	RW
1	Kampung Kedung Soka	001 - 004	001
2	Kampung Kedung Soka	005 - 008	002
3	Kampung Kalikeranjang	009 - 012	003
4	Kampung Kalikeranjang	013 – 016	004
5	Kampung Ciaraginggang	017	005
6	Kampung Nangka Bubur	018	005

³ Profil Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten, Tahun 2017.

C. Kondisi Sosial dan Keagamaan Masyarakat Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel

1. Sosial

Manusia adalah sebagai makhluk sosial yakni harus saling membantu dan peduli antara yang satu dengan yang lainnya dan saling membutuhkan satu sama lain baik dalam keadaan senang maupun dalam keadaan susah.

Hubungan sosial masyarakat Desa Kedung Soka sangat baik misalnya dalam segi bergotong royong, dan mereka melaksanakan kegiatan-kegiatan ini dengan cara melakukan bersama-sama misalnya untuk kepentingan umum seperti pembangunan sekolah, pembersihan makam, pembersihan masjid dan lain-lan. Dan dalam segi ta'ziah (kematian) mereka bersama-sama saling membantu untuk mengurangi bebanyang terkena musibah baik dalam segi materi maupun moril.

2. Pendidikan

Dari segi pendidikan Desa Kedung Soka tingkat pendidikan terakhir SLTP atau sederajat, ini disebabkan karena faktor ekonomi yang sebagian besar penduduk Desa Kedung Soka berprofesi bertani atau buruh, sehingga para orang tua hanya mampu menyekolakan anak-anaknya sampai SLTP atau sederajat. Hal ini dapat dilihat yang ada dalam tabel di bawa ini.⁴

⁴ Profil Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten, Tahun 2017.

Klasifikasi Penduduk Menurut Pendidikan

No	Tingkat Pendidikan	Jumlah	Ket
1	TK/PAUD	155 orang	
2	SD atau Sederajat	528 orang	
3	SLTP	201 orang	
4	SLTA	145 orang	
5	D-1	1 orang	
6	D-2	-	
7	D-3	-	
8	S1	55 orang	

Sarana Pendidikan di Desa Kedung Soka

No	Sarana Pendidikan	Jumlah	Ket
1	TK/PAUD	3	
2	SD atau sederajat	2	
3	SMP atau sederajat	1	
4	SMA atau sederajat	-	

3. Ekonomi

Dalam masalah perekonomian masyarakat Desa Kedung Soka selain bertani juga banyak yang menjadi buruh, walaupun gajinya tidak terlalu besar. Sebagaimana telah diketahui bahwa kegiatan ekonomi adalah salah satu unsur yang tidak dapat dipisahkan dari kehidupan manusia.

Adapun kegiatan-kegiatan dalam perekonomian Desa Kedung Soka dilakukan dengan berberbagai cara yaitu terdiri dari :

a. Pertanian

Penduduk Desa Kedung Soka dalam sistem betani (hususnya menanam kacang tana) mereka bergantung pada musim hujan, hal ini dikarenakan di sekitar persawahan tidak ada sungai yang mengalir untuk menggantikan ketika tidak ada hujan atau musim hujan. Selain menanam kacang tana juga banyak tanaman yang mereka tanam, salah satunya yaitu Pisang, Singkong, Ubi, Timun suri dan lain-lain.

b. Perdagangan

Sebagian masyarakat Desa Kedung Soka yang tidak mempunyai lahan atau kebun untuk betani maka mereka berahli untuk berdagang, adapun barang yang akan didagangkan bermacam-macam hal ini dikarenakan mengukur kemampuan mereka masing-masing.

c. Buru tani dan buruh pabrik

Sebagian masyarakat Desa Kedung Soka yang tidak mempunyai modal untuk berdagang dan tidak mempunyai lahan untuk betani maka mereka melakukan kegiatan atau aktivitas dalam berekonominya yaitu dengan cara buruh, baik buru tani ataupun buru pabrik, sebagian besar dan realitasnya yang ada di masyarakat kebanyakan menjadi buruh pabrik-pabrik.

4. Keagamaan masyarakat Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten.

Masyarakat Desa Kedung Soka yang penduduknya berjumlah 4780 jiwa semuanya menganut Agama Islam dan hubungan

sosial antara masyarakat sangat rukun dan damai. Hal ini dapat dilihat dari sebagian kegiatan atau aktivitas yang sering dilakukan oleh masyarakat Desa Kedung Soka dalam masalah keagamaan yaitu : Shalat Berjamaah, Pengajian anak kecil setiap malam, dan pengajian ibu-ibu setiap minggu dan setiap bulan, dan lain-lain.

Adapun kegiatan dan sarana peribadahan masyarakat Desa Kedung Soka yaitu sebagai berikut:

1. Peribadatan

Sarana peribadatan di Desa Kedung Soka bagi pemeluk agama Islam yaitu Masjid, Musholadan Pengajian, sarana-sarana tersebut digunakan untuk tempat beribadah, baik sholat atau pun Pengajian rutin setiap minggu oleh ibu-ibu yang di pimpin oleh para ulama dan oleh para ustad setempat. Adapun materi pengajian tersebut yaitu : Tauhid, Akhlak, Fiqih ibadah dan lain-lain.

2. Pengajian

Aktivitas keagamaan di Desa Kedung Soka yang sangat menonjol yang biasanya di lakukan oleh anak-anak setiap malam untuk Pengaji al-Qur'an yang di bingbing oleh para ustad dan ustadzah setempat .Sarana peribadatan yang ada, dapat dilihat dari tabel di bawah ini :

Klasifikasi Sarana Peribadahan

No	Nama Bangunan	Jumlah
1.	Masjid	7
2.	Musholla	5
3.	Majlis Ta'lim	7

Dilihat dari tabel dan penjelasan diatas sudah cukup bagus sarana peribadatannya dan sudah memadai dengan jumlah masjid, musholah dan masjid ta'lim.

Setiap pelapisan dalam ilmu pengetahuan keagamaan masyarakat Desa Kedung Soka sangatlah minim, masyarakat hanya sekedar mengetahui bagaimana beribadah tetapi tidak mengetahui cara-caranya beribadah karena masyarakat sekitar hanya mengikuti dari turun menurun saja seperti orang awam yang hanya mengikuti turun menurun dari tradisi yang ada di masyarakat saja.

Dan masyarakat sendiri untuk mengetahui keagamaan dia dapat bertanya ke pada ustad untuk mengetahui bagaimana cara ibadah yang baik menurut rukun dan syariat islam karena masyarakat sendiri hanya memandang ustad itu yang lebih mengetahui banyak hal tentang keagamaan agar tidak terjadinya kesalahan, masyarakat sendiri melihat ustad itu sebagai Orang yang benar-benar mengerti dan tau tentang hukum agama dan orang yang sangat dihormati oleh masyarakat dan orang yang diminta jawaban atas masalah-masalah yang terjadi pada kehidupan sehari-hari di masyrakat Desa Kedung

Soka, baik masalah peribadahan maupun mengenai masalah agama yang berkaitan antara manusia dengan Allah SWT seperti mengetahui mana yang diperintakan dan mana yang di larang Allh SWT.⁵

Keberagaman Masyarakat Desa Kedung Soka di bidang muamalat sangatlah awam dalam membedakan mana yang halal dan mana haram karena masyarakat sendiri hanya mengikuti alur yang ada jadi mereka dalam bermuamalat tidak mengetahui hukum dan syarat-syarat yang menurut agama islam baik jadi mereka tidak mengetahui yang mana yang tidak di perbolehkan dalam ajaran agama islam.

Demikian data-data yang penulis peroleh dari hasil penelitian dan observasi langsung di Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten.

⁵ Beri hasuri, Ustad Desa Kedung Soka Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Banten, wawancara dengan Penulis di Rumah Ustad beri hasuri, jam : 16: 00 tanggal 20 mei 2017.